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Виктор РАШНИКОВ: 

«Предпочитаю говорить о деле, 
КОГДА ОНО РЕШЕНО» 

Интервью с генеральным директором ОАО «ММК» 
- Виктор Филиппович! Прошло 

почти три месяца, как Вы стали 
генеральным директором ОАО 
«ММК», а выход на публику все 
откладывается. (Имею в виду 
программное выступление перед 
металлургами, горожанами на 
пресс-конференции или брифин
ге). Вы что, заняты по горло орга
низационными вопросами или не 
любите публичных выступле
ний? Или не дружите с журнали
стами и ставите на дело, а не на 
слово? 

- Я действительно тот человек, 
который склонен больше работать, 
чем говорить. Этого придерживался 
и на своей прежней должности, и в 
качестве депутата областного Зако
нодательного собрания. Работа -
главное, а сегодня тем более. За три 
месяца пришлось одолеть такой мас
сив организационных дел, что мину
ты свободной не находилось. Даже 
для отдыха. А с другой стороны: за
чем шуметь? Это удел политиков, а 
не хозяйственников. Пусть говорят 
дела. Сегодня, например, могу 
вздохнуть: кое-что сделано. Подско
чил объем производства. Начиная с 
августа пошла стабилизация в вып
лате зарплаты. До графика не дош
ли, но все же... Что касается боязни 
публичных выступлений или же 
встреч с журналистами, ее, этой бо
язни, у меня нет. Хотя, как говорит
ся, вы народ довольно-таки ушлый... 

- Ну, если это так, давайте по
пытаемся поговорить о пробле
мах, волнующих многих: и самих 
металлургов, и, естественно, го
рожан. Первое - ситуация вокруг 
смены команды. Одни считают ее 
естественной, поскольку жизнь 
потребовала управленцев иного 
типа. Другие связывают с общим 
кризисом в экономике. А третьи 
полагают, что корень сидит в 
интригах финансово-банковских 
структур, пытающихся прогло
тить последние лакомые кусочки 
отечественной индустрии. Кто из 
них прав? 

- Только не последние, поскольку 
наш комбинат всегда, в любой поли
тический или экономический период, 
был самодостаточен и, несмотря ни 
на что, мог отстаивать свои интере
сы. Частичная смена команды обус
ловлена причинами объективными, я 
трагедии никакой не вижу. Ничего с 
ног на голову не поставили. Основ
ной костяк сохранился, но пришли и 
новые люди, более молодые, более 
энергичные. Два моих зама, есте
ственно, назначены в-силу того, что 
целиком разделяют мои подходы, 
грамотные специалисты, хорошо до
полняющие друг друга. В свою оче
редь, они подтянули к себе моло
дежь, которую хорошо знают. 

- Тогда... как объяснить ту ин
тригу, которая завязалась в свя
зи с публикацией два месяца на
зад двух статей в «Российских 
вестях»? В них некто Николаев 
достаточно прозрачно намекал 
на попытку определенных финан
совых кругов через смеиу коман
ды во что бы то ни стало приоб
рести для спекулятивных целей 
контрольный пакет комбинатов-
ских акций. Мало того, предре
кал экономическую катастрофу 
на ММК, если он, дескать, изме
нит инвестиционные настроения. 

- Я не заострял внимание на инси
нуациях в этих статьях. Многое на
думанно, из разряда экономических 
спекуляций, кое-что полуправда. По
нятно, что кто-то что-то, используя 
центральную газету, хотел для себя 
поиметь. Я^уже даже знаю этих лю
дей, но не называю, поскольку они и 
сами поняли, что перебрали. Что ка
сается инвестиционной программы, 
то это и вовсе бред. Было бы 
сверхъестественно, нелогично, да и 
неэтично, если бы я, проработавший 
и в команде Ивана Харитоновича Ро-
мазана, и в команде Анатолия Ильи
ча Старикова, начисто вдруг отрек
ся от тех экономических и техноло
гических принципов, которые они 
проповедовали* Другое дело - кор
ректировки. Прежде всего, в темпах 

реализации инвестиционной про
граммы. Во-вторых, нуждаются в кор
рективах и приоритеты. Да, в целом 
первоочередная задача - стан 2000 
холодной прокатки, это основа раз
вития. Но в паузах по решению вок
руг него проблем надо заниматься и 
другими объектами, пусть и малыми, 
ввести в строй которые можно было 
уже давно. Тот же цех улавливания, 
на котором осталось освоить всего 30 
миллионов! И сегодня эта работа по
шла, мы находим деньги, даже из 
собственных оборотных средств, 
хотя это трудно. И берем малые кре
диты. Насколько важен пуск установ
ки для города, думаю, понятно, если 
иметь в виду экологию. Тот же кис
лородно-конвертерный цех, где не
которые агрегаты требуют малой 
доводки. Взялись за это. Сделаем -
будем выпускать более дорогостоя
щую продукцию, и уже в ближайшем 
будущем получим вливание в эконо
мику. 

- Но и в большой инвестицион
ной программе, кажется, появи
лись подвижки. Вот у меня в ру
ках «Экономический вестник», 
читаю: «Совет директоров пору
чил Виктору Рашникову подпи
сать в конце октября кредитное 
соглашение с Европейским бан
ком реконструкции и развития... 
Банки Германии дали согласие 
профинансировать контракт ММК 
с фирмой Schelman-Simag в сумме 
956 млн марок. На подходе и меж
правительственный кредит». 

- Я не очень суеверный человек, 
но повторюсь, предпочитаю говорить 
о деле, когда оно решено. Действи
тельно, проделана просто колоссаль
ная работа! И в прошлом - в страте
гическом ключе, и сегодня - в плане 
оперативном. Но окончательно, как о 
решенном деле, будем говорить об 
этом где-то в ноябре-декабре, так 
что потерпите, все движется в нуж
ном направлении. 

(Окончание на 2 стр.). 

ОЗИЦИЯ п 
не политический клуб директоров, а общественная организация, 
работающая на социально-экономические интересы области 

Месяц назад состоялась отчет
но-выборная конференция Союза 
промышленников и предпринима
телей Челябинской области, на 
которой президентом СПП был 
избран генеральный директор 
ОАО «ММК» В. Ф. Рашников. 

В выступлении делегатов конфе
ренции и в заключительной речи 
В. Ф. Рашникова особо подчеркива
лось, что Союз главным в своей дея
тельности считает не участие в по
литических тусовках, а созидатель
ную работу по развитию территорий 
и производств. Именно здесь, по мне
нию членов СПП, стыкуются жизнен
ные интересы товаропроизводите
лей,'бизнеса, власти и самых широ
ких масс южноуральцев. 

В областной прессе появилась пуб
ликация, в которой эта общественная 
организация называлась «политичес
ким'клубом директоров». В это же 
время в области создали ассоциацию 
руководителей промышленных пред
приятий и банков. Опыт же действу
ющего более четырех лет Союза про
мышленников и предпринимателей в 

той же областной газете некоррект
но характеризовался «художествен
ной самодеятельностью». В. Ф. Раш
ников встретился с губернатором об
ласти П. И. Суминым и,прояснил си
туацию. 

На заседании правления СПП, со
стоявшемся 25 октября в Челябинс
ке, президент Союза еще раз под
твердил, что главная цель этой об
щественной организаций,.— не поли
тические дебаты и тусовки, а сози
дательная работа, направленная на 
стабилизацию, развитие и совершен
ствование социально-экономическо
го положения области. 

Выступивший на заседании прав
ления вице-президент СПП, замес
титель министра финансов Российс
кой Федерации В. Б. Христенко не 
видит проблемы в том, что в области 
создано несколько объединений про
мышленников и предпринимателей. 
Важно, чтобы эти общественные 
организации, имеющие большой биз
нес и крупный капитал, работали на 
социально-экономические интересы 
региона. А для этого необходимы 
контакты и взаимодействие как с об
ластной, так и с федеральной влас

тью. И развивать эти контакты надо 
на равноправной и взаимовыгодной 
основе. 

Члены правления приняли реше
ние войти в ассоциацию руководи
телей промышленных предприятий и 
банков области в качестве коллектив
ного члена. 

На том же заседании обсуждены 
перспективы развития АО «Связьин-
форм» и результаты социологичес
ких исследований, посвященных 
теме «Региональная экономическая 
элита Урала». Членов правления, а 
большинство из них руководители 
ведущих предприятий области, пора
довало, что они, как свидетельству
ют итоги опроса общественного мне
ния, «не новые русские, а стратеги
ческая сила экономических реформ». 
Согласно данным этого же исследо
вания 41 процент населения регио
на хорошо относится к людям, дос
тигшим успехов в предприниматель
стве, добившимся самостоятельнос
ти и благополучия. 

С. РУХМАЛЕВ, 
заместитель начальника 

УИиОС ОАО «ММК» . 

на весь 1998 год 
Стоимость ее в отделениях связи 
39 тысяч рублей, 
в НиосНах «Роспечати» - 30 тысяч. 
Вниманию подписчиков! 
СТРАХОВАЯ КОМПАНИЯ « С К М » 

предоставляет льготы 
подписчикам газеты 
МАГНИТОГОРСКИЙ 

МЕТАЛЛ 
•Полис на страхование домашнего имущества, 
квартиры, дачи Вы сможете купить 
со скидкой до 50 процентов. 
•Страхование от несчастного случая Вас и членов 
Вашей семьи -
со скидкой 25 процентов. 
•Страхование отечественного автотранспорта -
со скидкой 10 процентов. 
•Страхование жизни с накоплением на отдых 
и санаторно-курортное лечение. 
•Чтобы воспользоваться льготой. Вам следует 
обратиться в страховую компанию и предъявить 
подписную квитанцию «ММ» на 1998 год. 

МЫ ЖДЕМ ВАС ПО АДРЕСУ: Грязнова, 33/1. 
Дополнительную информацию 

Вы получите по 

21-14-13,21-21-22,20-17-17. 

ВНИМАНИЕ! 
Городской узел Федеральной 

почтовой связи продолжает 
подписку на центральные, 

областные, местные газеты и 
журналы. 

Предлагаем для населения 
и организаций города новую 
услугу - подписку с рассрочкой 
платежа. Эта форма подписки 
дает возможность общую сумму 
на периодические издания 
проплатить за 2-3 раза. 
ПОСЛЕАНЯЯ ПРОПЛАТА 
на центральные издания - до 20 ноября^ 
на местные - до 20 декабря 1997 года. 

Ваши взаимоотношения с узлом связи оформляются обязатель
ством. 

В случае неуплаты подписной суммы, по согласованию с под
писчиком, производится подписка на часть срока или на другое 
периодическое издание. 
Подписка в рассрочку принимается в операционном зале 
узла связи по адресу: 
пр. Ленина, 32 — с 8.00 до 20.00. 

ТЕЛЕФОНЫ: 32-01-87, 32-52-73. 
^ Не забудьте оформить подписку на 1 полугодие 1998 года. ^ 

А Н О Н С ! 

V Н А С * г 

Г А З * 1 


